



La fibra óptica local, cuyo centro visitó en su día el ahora exministro Pedro Duque, permitirá ayudar a romper la brecha digital. A.L.

## Ermua continuará con varias ayudas que comenzaron en el confinamiento

Se invertirán 290.000 euros para colaborar en la conexión a la fibra óptica municipal, el programa de conciliación y el de material escolar

### AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua destinará 290.000 euros en ayudas a la población ermuarra en diferentes proyectos de ca-

rácter social a través de diversas partidas que se financiarán con el remanente.

Estas partidas se han incluido en la modificación presupuestaria de 1,6 millones de euros, que fue aprobada el pasado mes de junio, por unanimidad, por la corporación municipal.

La citada partida presupuestaria permitirá que se ofrezcan ayudas para la conexión a la fibra óptica municipal a personas mayores de 80 años y familias

vulnerables del municipio. Se invertirán 20.000 euros en este concepto.

De hecho, este programa ya se puso en marcha el año pasado durante los meses de confinamiento por la pandemia y continuará, al menos, durante este ejercicio. En aquel momento, el ayuntamiento instaló acceso a Internet a través de la red de fibra óptica municipal de banda ultra ancha a población infantil y juvenil de la localidad que no

disponía de conexión. El objetivo era evitar la desescolarización a domicilio.

Gracias a este sistema se consiguió conectar a más de 40 escolares ermuarras a Internet para continuar con sus estudios.

Las personas mayores son otro de los colectivos que pueden beneficiarse de estas ayudas, ya que para evitar la brecha digital se ofrecen también ayudas para la conexión a Internet de las personas mayores de 80 años. Se

pretende que esta población ermuarra pueda utilizar esta herramienta para permanecer en sus domicilios, con el beneficio de poder conectarse con sus familiares a través de este sistema y no ser únicamente atendidas a través del teléfono.

Por otra parte, el programa de conciliación es otra de las iniciativas que comenzaron con el confinamiento y continuarán ofreciéndose a lo largo de 2021.

Se han previsto otros 20.000 euros para financiar estas ayudas para las familias que necesitan contratar personas para el cuidado y la atención de menores, dependientes y personas enfermas por Covid-19.

Estas ayudas, por una parte, pretenden fomentar el empleo, mediante la incorporación al mercado laboral de personas desempleadas, y por otra, se plantea favorecer la conciliación del entorno laboral y el cuidado de personas dependientes en situaciones desfavorables generadas por el Covid-19. Consisten en sufragar parte del coste que supone la contratación de una persona desempleada dada de alta en el sistema especial para empleadas del hogar.

### Ayudas material escolar

Por último, las partidas más importantes se destinarán a financiar las ayudas para la dinamización del consumo con el material escolar. Se invertirán 250.000 euros. Se financiarán, con un límite establecido para cada estudiante ermuarra, las compras de material escolar (excepto libros de texto), ropa, calzado, material deportivo, informático, gafas y lentillas.

Con esta inversión se pretende que mientras se ayuda a las familias locales para que el comienzo del curso resulte más económico, también se contribuya a la dinamización del consumo local, ya que las ayudas son únicamente para las compras en el comercio ermuarra.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julían Etxeberria, 7).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Fusto y Cambos sonrientes, tras la final, con los obsequios que recibieron. SALEGI

## Fusto y Cambos, campeones del Pala Tour en Deba

La próxima cita de estos palistas será en Hossegor esta semana

ANDER SALEGI

DEBA. InnPala, junto con el Ayuntamiento de Deba, ha escogido un verano más el frontón Aldats para llevar a cabo unas jornadas del circuito de verano de Pala-Tour. Se trata de festivales y torneos cortos, donde palistas de alto nivel deleitan a aficionados a la pala con exhibiciones y campeonatos por varios frontones de diferentes pueblos.

InnPala es un nuevo proyecto de pala profesional que, tomando el testigo dejado por ASFED-PELOTA, pretende gestionar el futuro de la pala profesional. «Nuestro interés es su relanzamiento. Nuestra voluntad es la

de mantener todo lo que es propio e intrínseco de la pala, distancias, materiales, concepto de juego. Pero queremos darle velocidad y emoción al juego. Queremos dotarle de dinamismo y de tensión. Queremos que los factores externos influyan lo menos posible. Queremos acercarnos a la esencia del espectáculo y buscaremos que el espectador se divierta y se emocione» aseguran desde InnPala. «Para ello hemos introducido algunas pequeñas novedades: Los enfrentamientos serán al mejor de 5 sets de 10 tantos cada uno. El saque que supe- re la raya de pasa será tanto perdido directo. Las pelotas serán de concepción similar y serán sustituidas cada set y la elige el que ha perdido. Ranking de pelotaris (delanteros y zagueros) con sistema de asignación de

puntos por partidos ganados. Sistema de competición estable y definido: Liga de parejas, Torneo Bizkaia, Torneo Mundial de parejas, Torneo Mundial individual, Torneo Internacional, Paleta Tour (Circuito de verano)».

El torneo debarra se ha jugado durante dos sábados, en el primero se disputaron las semifinales y en el otro el tercer y cuarto puesto y la final. El primer partido de las semifinales lo disputaron Ibai Pérez-Ibarguren y Gordon-Necol. Pérez e Ibarguren comenzaron ganando el primer set (10-7). Pero en los siguientes tres sets el delantero de Iparralde, Necol, destacó ante sus rivales y junto con su compañero Gordon remontaron el partido (7-10, 8-10 y 2-10). Tal era la fuerza con la que golpeaban la pelota que en el tercer set a Gordon se le par-

tió la pala por la mitad.

La otra semifinal la jugaron Gaubeka-Del Río y Fusto-Cambos. En este partido hubo un duelo de titanes entre dos veteranos delanteros como Fusto y Gaubeka. Cambos (recambio del confinado Urrutia) y su compañero Fusto remontaron dos sets en contra (6-10 y 5-10) para ganar el pase a la final. El argentino y el de Baiona pusieron en pie al público al remontar el partido con una gran exhibición de Fusto (10-7, 10-6 y 10-7). Ambas semifinales llenaron el aforo del frontón Aldats.

Al día siguiente, Del Río y Garate (sustituto del lesionado Gaubeka) se enfrentaron a Ibai Pérez e Ibarguren en el partido por el tercer y cuarto puesto. Fue un buen partido igualado e intenso. Garate fue un buen recambio de Gaubeka. El partido se lo llevaron los jugadores vestidos de azul (Del Río y Garate) con tres jocos a favor (10-6, 10-8 y 10-7). Después de este partido se jugó la final. En este encuentro también hubo un cambio en las finales, ya que Urrutia sustituyó a Gordon. De color azul jugaron Urrutia y Necol y de rojo Cambos y Fusto.

Los espectadores que se acercaron a Aldats pudieron disfrutar de dos duelos interesantes uno entre los zagueros y otro entre dos delanteros de mucho nivel. Necol y Urrutia comenzaron ganando el primer set (10-8), el segundo fue para Cambos y Fusto (9-10); el argentino y el de Baiona volvieron a ganar el siguiente set (8-10), pero el de Arminza y el francés no querían ponerles las cosas fáciles a sus rivales y forzaron un quinto set tras ganar el cuarto (10-1). El set definitivo estaba igualado, hasta que una acción dudosa entre Necol y Fusto acabó sacando del partido al francés que reclamaba que el argentino le había molestado. Al final el quinto set (8-10) y por tanto el campeonato lo ganaron el argentino Fusto y el baionarra Valentín Cambos. A todos los participantes el Ayuntamiento debarra les entregó un pequeño obsequio.

La siguiente cita de estos palistas será en Hossegor durante esta semana con partidos de pala, pero también se podrá disfrutar de partidos de cesta punta.

Nunca se entregarán las llaves de la vivienda en las dependencias policiales, será esta tercera persona quién las guardará y a quien acudirán los agentes en caso de necesidad.

Esta base de datos está operativa los 365 días del año y en caso de que ocurra alguna incidencia los agentes locales actuarían según sea la situación. Si tratara de una fuga de agua se procedería al corte del agua en la zona afectada o se comunicaría con los bomberos en caso de fuego.

MENDARO



Lagarto verde.

## El lagarto verde se deja ver en los meses de más calor

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. No son fáciles de ver, pero ocasionalmente durante los meses de calor se les puede observar inmóviles hasta el extremo de huir sólo en el caso de verse acosado, no obstante, si se le captura se vuelve muy agresivo, aunque toda su resistencia se reduce a un mordisco poco doloroso.

El lagarto verde, muskerra en euskera, es el lagarto de nuestras tierras y destaca por su singular belleza y colorido, así, como por su agilidad y robustez. Los machos, más llamativos que las hembras, presentan un color verde brillante con diminutas motas negras en su dorso y flancos, así como un color amarillo intenso en su vientre, mientras que su garganta, cuando están en celo, aparece coloreada de azul cobalto.

Se trata de un insaciable cazador de insectos que sale de sus refugios y trepa por la vegetación para tomar el sol y cazar a sus presas. Insectos, moluscos, gusanos, lombrices de tierra, arañas e incluso frutas dulces componen su dieta habitual. Los ejemplares adultos también pueden engullir diminutas musarañas y nidadas enteras de ratones y topillos. Su régimen insectívoro y su capacidad para destruir gran cantidad de insectos, moluscos y pequeños roedores, le convierten en un reptil muy beneficioso para el campo y las huertas.

Esta especie se ha encontrado en peligro de extinción pues ha sido sacrificado por niños y adultos por motivos supersticiosos y porque su hábitat se ha ido reduciendo por efecto humano.

Este reptil, es capaz de orientarse por el sol y las mejores horas para encontrarle fuera de su guarida son la mañana y el atardecer. De costumbres sedentarias, estos animales habitan en los mismos lugares durante muchos años. En Mendaro, las solemos observar en zonas orientadas al sur y subidas a una roca caliza.

ERMUA

## La Policía Municipal mantiene abierto el fichero de pisos vacíos en vacaciones

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Policía Municipal de Ermua mantiene abierto el fichero de pisos vacíos para que todos los vecinos que lo necesiten se inscriban en él, y los ermutarras que se vayan a pasar sus vacacio-

nes fuera del pueblo, tendrán la posibilidad de pasar sus días libres sin preocuparse por imprevistos que se puedan ocasionar en su hogar.

Es gratuito y puede hacer uso de él cualquier persona acudiendo a las oficinas de la guardia ur-

bana o llamando al teléfono 943176300.

El interesado tiene que acudir a las oficinas de la Policía Municipal y allí dar sus datos, los de la vivienda y el de una tercera persona que servirá de contacto, ésta deberá permanecer en el pueblo.